
□本报记者 段西元

北京中轴线官方网站上线
本报讯 （记者 盛丽） 近日，

由北京市文物局、 北京中轴线申
遗保护工作办公室主办的 “数字
传承， 链接未来” 纪念 《保护世
界文化和自然遗产公约》 50周年
主题活动拉开帷幕。 活动聚焦文
化遗产的数字化保护和传承， 发
布了北京中轴线官方网站等一系
列数字化成果。

活动中， 北京中轴线官方网
站试运行发布上线。 据了解， 北
京中轴线官方网站采用一屏一景

观、 一步一洞天、 一线一中轴的
设计理念， 构建多个核心版块，
并以九个跨时空展界面为用户沉
浸式展现文化遗产魅力。 北京中
轴线官方网站未来还将上线 “时
空舱 ” 4D时空产品 ， 后续陆续
推出多语言国际版。

2022北京中轴线文化遗产传
承与创新大赛 “中轴视角” VR
赛道优秀作品也在活动中发布，
据介绍， 该比赛共征集到1127件
VR影像作品。 作为户外活动展

区， “世界遗产公约” 50周年主
题活动互动体验区也吸引了现场
观众的参与。 该展区结合北京中
轴线内涵及四合院特色， 共设置
3大特色区域， 观众可以深度体
验北京中轴线官方网站、 云上中
轴小程序、 中轴数字文创等精彩
的互动内容， 还可以现场参观中
轴非遗沙燕风筝、 景泰蓝的制作
过程。 在北京中轴线创新大赛展
区， 观众还可以佩戴VR眼镜沉
浸式体验VR赛道优秀作品。

为期9天的第51届体操世锦
赛6日落幕， 国家体育总局体操
运动管理中心副主任叶振南在总
结中国队表现时说， 3金2银的成
绩可以算是基本完成任务， 最可
喜的是男子团体在资格赛表现不
佳的情况下最终夺冠并取得奥运
席位； 不过大赛更让中国队看到
了问题， 在距离巴黎奥运会不到
两年的时间里， 要迎难而上。

叶振南透露， 本次世锦赛中
国队的准备工作并不理想， 受疫
情等影响队伍集中备赛时间比过
去短。 “我们来的时候状态不是
特别好， 但制定的目标明确， 首
先要拿到奥运资格， 那就是团体
进前三名。”

这一明确的目标， 中国队实
现了一半。 女队因为失误较多，
最终只名列团体第六。 叶振南表
示， 奥运资格对中国队而言其实
不是主要问题， 因为明年还有世
锦赛， 将会产生男、 女剩余9个
团体赛参赛席位。 “但我们想明
年的亚运会和世锦赛是重叠的，
如果今年能第一时间拿到 （奥运
资格）， 明年我们锻炼队伍、 磨
合阵容会更从容一点。”

他坦言， 如果正常发挥， 中
国女团的实力应该能进入前三，
但队员出现了较大失误， 特别是
在平衡木这样的强项上， 这让队
伍更加意识到梯队建设及选手抗
压能力等方面的问题亟待解决。

“女队明显存在弱项， 就是

跳马、 自由操。 这批队员都是上
个周期的， 所以我们需要尽快补
充新鲜血液。” 叶振南表示 。 另
外， 中国队在强项平衡木上无缘
奖牌， 在他看来主要原因是队员
心理抗压能力不够强 。 “唐茜
靖 、 罗蕊都是有实力 、 有能力
的 ， 训练也不差 ， 但都没进决
赛 。” 脚踝手术后只恢复了60%
的欧钰珊虽然不在最佳状态， 但
毕竟前三场 （团体资格赛、 决赛
和个人全能决赛） 在平衡木项目
上都成绩领先， 可惜决赛出现掉
木失误， 最终位列第六。

中国男队虽然在团体项目上
力压劲敌日本队夺冠， 但资格赛
失误频频位列第四也给队伍敲响
了警钟。 叶振南透露， 因为资格
赛每轮次时间比以往比赛要短
了， 再加上有的项目中国队只派
3人而非4人上场， 导致队员每一
轮下来非常匆忙， 体力都缓不过
来。 “对轮次的适应出了一些问
题， 再加上训练水平也不是特别
理想， 造成大面积失误。”

教练组一方面通过做好队员
心理工作， 让大家保持信心， 一
边进行技术调整， 把整体难度降
下来， 以保证更稳定的发挥。 正
因如此， 男队成功 “逆袭”， 拿
下极具分量的一金。 但叶振南还
是强调， 队伍在系统训练、 比赛
轮次、 场地器材适应等方面遇到
的问题日后都需要注意。

在俄罗斯被禁赛的情况下，

叶振南表示男团还是中、 日高出
一截， 英、 美是传统强队。 女团
则是美国队实力超群， 意大利、
巴西、 英国队进步很快， 对中国
女队也是挑战。

展望巴黎奥运会， 叶振南表
示， 目前男队的人才储备相对前
几个奥运周期较为乐观。 “但有
些人有伤病， 邹敬园鞍马 （的状
态） 还没恢复， 肖若腾脚伤手术
之后刚开始恢复训练。 另外还有
几个在跳马、 自由操方面强的年
轻全能型选手， 明年要争取磨合
各种配置， 在保证团体的情况下
让单项夺金点最大化。”

至于梯队略显单薄的女队，
中国队通过巴黎奥运会适龄选拔
也物色了一些苗子， 只是还没有
完全集中到国家队。 “女子体操
周期比较短， 如果一个冬训抓好
了， 会有一些变化。” 叶振南说。

叶振南表示， 体操奥运赛场
的竞争向来激烈， 难度非常大，
但中国队会在训练中坚持 “高难
度、 高质量、 高稳定” 的要求；
同时也要不断完善世锦赛、 奥运
会选拔办法， 把有实力、 有状态
的选手选出来， 把最好的人员配
置选出来。 另外， 队伍也会高度
重视运动员伤病康复情况和心理
抗压能力的提升。

“这是采用巴黎奥运周期规
则的第一届世锦赛， 这只是一个
过程。” 叶振南说。

据新华社
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新华社电 巴西国家队主教
练蒂特7日在巴西足协总部宣布
了参加卡塔尔世界杯的巴西男足
26人大名单， 其中阿尔维斯的回
归成为最大意外。

蒂特表示， 名单的确定基于
阵容的平衡性。 他说： “我想按
下的是平衡键， 这是根本所在。
我们召集的是一代高水平运动
员， 他们寻求高水平的发挥。 球
员们的能力很强， 特别是中前场
运动员都能踢多个位置。 要在高
水平的比赛中赢球， 进球就很重

要。 当然这不是说防守不重要，
防守也是平衡并制胜的重要一
点。”

对于现年 39岁的阿尔维斯
的 回归 ， 蒂特在发布会上解释
说： “征召丹尼尔·阿尔维斯是
对他个人技术能力、 体能和心理
状况的肯定。”

记者会尚未结束， 互联网上
对于阿尔维斯入选的质疑声就如
潮水般涌来。 当地媒体记者就此
询问蒂特， 蒂特表示： “社交媒
体上的球迷并不能代表所有球

迷， 我尊重不同意见， 但我这里
也不会试图去说服所有人， 我只
想拿出数据让大家自己来分析。”

蒂特补充说： “阿尔维斯在
技术和战术上都是一种补充。 阿
尔维斯的技术水平和个人能力都
很突出 ， 他可以作为一名组织
者、 一条纽带。”

至于巴西队是否已经准备好
了 ， 蒂特做了肯定的回答 。 他
说： “有四个方面最为重要———
技术、 体能、 战术和心理。 高水
平的运动员、 教练员都始终处在

压力之下。 人们总说， 巴西队教
练必须要取胜才行， 所以压力是
必须要面对的。”

有记者问， 今年巴西队是否
比2018年世界杯时做的准备更为
充分， 蒂特说： “可以说是的，
但是没有可比性 。 当时是恢复
期， 而最近四年我们一直在做准
备。 本次世界杯我们更加强大 、
更加坚定， 更加有一致的目标。”

被召入国家队的球员将于14
日在意大利都灵集结， 并在那里
训练到19日， 之后前往卡塔尔 。

巴西队在卡塔尔世界杯上的首场
比赛是在24日， 对手为塞尔维亚
队， 同小组的另外两支球队是瑞
士队和喀麦隆队。

巴西队26人大名单如下：
守门员： 阿利松 （利物浦）、

埃德森 （曼城）、 维福顿 （帕尔
梅拉斯）；

后卫： 达尼洛 （尤文图斯）、
桑德罗 （尤文图斯）、 阿尔维斯
（美洲狮）、 特莱斯 （塞维利亚）、
米利唐 （皇马）、 马尔基尼奥斯
（巴黎圣日耳曼）、 蒂亚戈·席尔
瓦 （切尔西）、 布雷默 （尤文图
斯）；

中场： 吉马良斯 （纽卡斯尔
联）、 卡塞米罗 （曼联）、 法比尼
奥 （利物浦）、 弗雷德 （曼联）、
帕克塔 （西汉姆联 ） 、 里贝罗
（弗拉门戈）；

前锋： 内马尔 （巴黎圣日耳
曼 ）、 维尼修斯·儒尼奥尔 （皇
马）、 安东尼 （曼联）、 罗德里戈
（皇马）、 拉菲尼亚 （巴塞罗那）、
理查利森 （热刺）、 佩德罗 （弗
拉门戈）、 热苏斯 （阿森纳）、 马
蒂内利 （阿森纳）。

阿尔维斯回归引争议

北京时间周一晚， 欧冠
1/8决赛和欧联杯附加赛抽
签揭晓，明年2月欧战将进入
淘汰赛。世界杯之后，本赛季
欧战将迎来多场强强对话。

欧冠抽签结果是： 莱比
锡红牛对曼城、 布鲁日对本
菲卡 、 利物浦对皇马 、 AC
米兰对热刺、 法兰克福对那
不勒斯 、 多特蒙德对切尔
西、 国际米兰对波尔图、 巴
黎圣日耳曼对拜仁慕尼黑。
在这些对阵里， 最引人注目
的无疑是利物浦对皇马和巴
黎圣日耳曼对拜仁慕尼黑的
比赛。 2018年欧冠决赛， 因
为卡里乌斯 “超级巨大” 的
失误， 利物浦输给皇马痛失
冠军。 那场比赛利物浦相当
“悲催”， 头号球星萨拉赫开
场后被拉莫斯踢伤下场， 埃
及人流下了伤心的眼泪。 尽
管一年后利物浦圆梦夺冠，
但当年皇马给他们留下的伤
痕仍在， 萨拉赫就用了 “复
仇” 形容再度遭遇皇马。 如
今的皇马非常成熟， 这是一
支看上去没有弱点的球队，
主教练安切洛蒂足智多谋。
利物浦本赛季很不稳定， 无
论是欧冠小组赛还是英超，
一些该拿下的比赛却踢得一
塌糊涂， 皇马显然在实力和
状态上都占优。

巴黎圣日耳曼和拜仁慕
尼黑的 “恩怨情仇” 与利物
浦、 皇马这对很相似， 两队

最近也是频繁交锋。 2020年
拜仁慕尼黑正是击败了巴黎
圣日耳曼夺得了欧冠冠军 ，
但仅过一个赛季， 巴黎圣日
耳曼在欧冠1/4决赛淘汰了
拜仁。 拜仁经理萨利哈米季
奇说两队实力五五开， 这并
不是谦虚。 看牌面似乎大巴
黎占优， 不过小组赛他们踢
得马马虎虎， 否则也不会被
本菲卡力压 ， 落到小组第
二。 球队的防守、 前场几位
巨星的合作， 都是巴黎圣日
耳曼需要在这几个月解决的
问题。 拜仁的阵容看上去更
“朴素” 一些， 这个赛季他
们失去了莱万多夫斯基， 不
过马内等人的到来让拜仁更
富冲击力。 两队没有明显优
势一方， 世界杯之后主要球
星的状态也许是决定性的。

欧联杯附加赛抽签也产
生了一场引人注目的强强对
垒———曼联对阵巴塞罗那 。
两支落魄豪门只能为一张欧
联杯的 “转正 ” 门票而努
力 。 C罗还是绕不开的话
题， 尽管他在曼联已经难保
主力位置。 2008年， C罗踩
着巴萨帮助曼联夺得欧冠冠
军， 但C罗在曼联的辉煌已
经过去很久了， 他未必就是
比赛的主角。 欧联杯看似鸡
肋 ， 但不管是巴萨还是曼
联， 谁输掉比赛， 都会对赛
季整体的士气产生极为消极
的影响。

巴巴西西公公布布卡卡塔塔尔尔世世界界杯杯
参参赛赛球球员员名名单单

世界杯后，欧冠有好戏

3金2银基本合格 看到成绩更看到问题
———中国体操队世锦赛交卷


